

Pfarrei Sankt Bonifatius Frankfurt
Holbeinstr. 70 · 60596 Frankfurt a. M.

PROTOKOLL

der Sitzung des Pfarrgemeinderats am 25. Januar 2024

Anwesend: Cäcilia Belz, Reinhard Bok, Dr. Barbara Brüning, Elsa Fiebig (online), Dr. Jan Grossarth (online), Roland Hassel, Doly Kadavil, Martina Laudan, Jutta Nieswand, Christoph Murmann, Pfr. Dr. Werner Otto, Ann-Kristin Schäfer, Mareike Wink

Entschuldigt: Johannes Dielmann

Gäste: Gabi Huckelmann, Wolfgang Sedlak (VRK)

Protokoll: Barbara Brüning

Beginn: 19:30 Uhr **Ende:** 22:09 Uhr

TOP 1 Regularien

Die Tagesordnung wird angenommen. Über die Annahme des Protokolls wird erst beim nächsten Mal entschieden, da das Protokoll so kurzfristig verschickt wurde, dass es noch nicht von allen gelesen werden konnte.

TOP 2 Wahl der/des Vorsitzenden des Pfarrgemeinderats

Vorschläge: Ann-Kristin Schäfer, Martina Laudan.

Die Wahl (sowie alle folgenden Wahlen und Abstimmungen) findet online per POLYAS statt.

Wahlergebnis:

Martina Laudan: 4 Stimmen

Ann-Kristin Schäfer: 9 Stimmen

Damit wurde Ann-Kristin Schäfer zur neuen Vorsitzenden gewählt.

TOP 3 Wahl von ein oder zwei stellvertretenden Vorsitzenden

Der PGR beschließt einstimmig, dass zwei stellvertretende Vorsitzende gewählt werden sollen. Als stellvertretende Vorsitzende werden Jutta Nieswand und Martina Laudan vorgeschlagen.

Wahlergebnis:

Jutta Nieswand: 10 Stimmen

Martina Laudan: 10 Stimmen.

Jutta Nieswand und Martina Laudan sind damit zu gleichberechtigten stellvertretenden Vorsitzenden gewählt.

TOP 4 Wahl eines Mitglieds des Regionalsynodalrats (in Frankfurt = Stadtsynodalrat)

Es kandidieren: Gabi Huckelmann, Christof Murmann, Felician Gilgenbach, Jan Grossarth

Wahlergebnis:

Gabi Huckelmann: 3 Stimmen

Jan Grossarth: 2 Stimmen

Felician Gilgenbach: 0 Stimmen

Christof Murmann: 8 Stimmen

Damit ist Christoph Murmann in den Regionalsynodalrat gewählt.

Als Stellvertreter im Stadtsynodalrat wurden Jan Grossarth und Felician Gilgenbach vorgeschlagen.

Wahlergebnis:

Felician Gilgenbach: 2 Stimmen

Jan Grossarth: 11 Stimmen

Damit wurde Jan Grossarth zum stv. Mitglied im SSR gewählt.

TOP 5 Benennung von Kandidaten für die Zuwahl in den Regionalsynodalrat, sowie Wahl zur Diözesanversammlung und den Diözesansynodalrat

Als Kandidaten zur Wahl in die Diözesanversammlung und den Diözesansynodalrat wurden

für die Diözesanversammlung Felician Gilgenbach

für den Diözesansynodalrat Jutta Nieswand

vorgeschlagen.

TOP 6 Einsetzung von Kirchort-Räten: Beratung und Beschlussfassung über den Vorschlag des bisherigen Vorstands

Ann-Kristin Schäfer stellt das Konzept vor. Es findet ein kurzer Austausch zu dem Konzept statt.

Das Konzept mit dem gewünschten Schaubild ist als Anlage beigefügt.

Es wird vorgeschlagen, dass ein „Kirchortfremdes“ PGR Mitglied gemeinsam mit der Vorsitzenden des OA und dem Pastoralreferenten die Gruppen am Kirchort definiert und dem PGR in seiner nächsten Sitzung vorlegt. Dies wird vom PGR befürwortet.

Beschluss:

Der Pfarrgemeinderat beruft für jeden Kirchort einen Kirchort-Rat gemäß dem von Ann-Kristin Schäfer, Jutta Nieswand, Werner Otto und dem früheren Vorstandsmitglied Claudius Wagemann vorgelegten Konzept zur Einführung von Kirchort-Räten.

Der Beschluss wird mit 11 Ja-Stimmen und zwei Enthaltungen angenommen.

Der Auftrag als Vertreter des PGR das Gespräch am Kirchort zu führen wurde wie folgt erteilt:

Martina Laudan geht nach St. Aposteln

Cäcilia Beltz geht nach Herz Jesu

Jutta Nieswand geht nach St. Wendel

Ann-Kristin Schäfer geht nach St. Bonifatius

TOP 7 Bildung von Teams zu den Schwerpunkten der Pfarrei: Beratung und Beschlussfassung über den Vorschlag des bisherigen Vorstands.

Jutta Nieswand stellt das Konzept zur Bildung von Teams zu den Scherpunkten nochmal vor.

Dieses Konzept kommt dem Wunsch nach, dass mehr inhaltlich gearbeitet wird. Es findet ein Austausch zu den Teams statt.

Beschluss:

Der PGR bildet je ein Team zu den fünf thematischen Schwerpunkten der Pfarrei. Dabei arbeiten folgende Mitglieder in den Teams mit:

- Gottesdienst und Glaube
- BonFamily
- Jugend
- Engagiert Leben
- Kultur und Begegnung.

Weitere Personen sollen für die Mitarbeit gewonnen werden.

Die Teams berichten dem Pfarrgemeinderat regelmäßig über ihre Arbeit.

Der Pfarrgemeinderat setzt keine Sachausschüsse ein.

Abstimmung: Der Vorschlag wird mit 13 Stimmen einstimmig angenommen.

TOP 8 Bericht des Pfarrers, ggf. weitere Berichte

Pfarrer:

Pastoralteam macht sehr gute Erfahrungen mit der Plattform ChurchDesk für die Termin- und Raumbuchung. Alle Ehrenamtlichen wurden auf die Plattform eingeladen.

Zum 01.04.2024 ist die Website der Pfarrei über eine neue Adresse erreichbar:

www.sanktbonifatius.de . Auch die Mail-Adressen der Mitarbeiter der Pfarrei werden entsprechend umgestellt werden.

Mareike Wink berichtet vom OA Herz Jesu, der sich wünscht, dass nicht so viel Zeit

verstreichen sollte, bis ein Kirchortsrat eingesetzt ist.

TOP 9 Verabredungen für die weitere Arbeit

Die Frist, in der der neue VRK zu wählen ist, beginnt heute und dauert 4 Monate. Jedes PGR-Mitglied wird vom Pfarrer rechtzeitig vor der Wahl schriftlich aufgefordert, Kandidatenvorschläge zu machen.

Es sollte versucht werden darauf zu achten, eine möglichst gute Repräsentanz der Kirchorte zu erreichen

TOP 10 Verschiedenes

Frage vom Kirchort Herz-Jesu: Kann die Vorabendmesse an den Kirchorten rotieren? Aufgrund der fortgeschrittenen Zeit, soll dies vertagt werden.

Wenn es Anträge aus den Kirchorten gibt, sollen diese bitte 14 Tage vor der Sitzung per E-Mail und entsprechend aufbereitet (nicht als Teil des Protokolls) beim Vorstand eingehen.

Gerne steht der Vorstand für Fragen, Anregungen oder Gespräche auch telefonisch zur Verfügung.